
Conseil citoyen du 7 Janvier 2019  

 

 

Présents :  

Gérard Varin, Christophe Carriou, Brigitte Belot, Jeannette 

Quinquis, Claudette Lefoul, Anne-Marie Rondel, Géraldine Le 

Gaillard, Julie Patin, Denis Patin, Maurice Berthier, Josette Cossé, 

Coralie Lemaitre, Carine Bihan  

Aparte(Catherine Huet), Bienvenue la Fontaine des Eaux ( Mme 

Mazgaldi et Mr Mallet), Les Chemins du Savoir ( Said Ashad), CNL 

(Nicolas Bourgneuf),  

Claire Levasseur, Elisabeth Louazel 

Excusés : Soilhi Aboudou, Said Hinaff, Françoise Horveno, CLCV 

(Gaston Daniel), La Chamaille (Hélène Hervé). 

 

 

 

VIE du QUARTIER 

Un problème de chauffage est constaté dans le P13. Il semble que l’installation d’un programmateur 

soit  en projet : les habitants sont en attente d’une amélioration.  

Des problèmes de voitures tampons sont toujours observés, avec des déplacements ponctuels … 

Certaines  personnes qui sont dénudées devant leur fenêtre, cela peut poser des problèmes de 

voisinage, surtout vis-à-vis des enfants. 

Les habitants qui l’ont utilisé sont satisfaits du service de bus  Dinamo. Il y aura quelques 

modifications. Le Dinamo ne va pas jusqu’en centre-ville pour éviter d’engorger le centre. 

Interrogation sur les panneaux d’information lumineux ! Pour quand le panneau sur la place Saint-

Jean sera-t-il mis en place ? Quel type d’informations y sera diffusée ? 

Zones de tri-déchets : 

Dinan Agglomération propose un plan d’aménagement qu’il voudrait soumettre des zones de 

stockage sur la cité l’Ecuyer. 

Les conseillers demandent : un plan (celui-ci est joint au compte rendu) et une déambulation avec 

Dinan Agglomération pour bien situer les zones d’implantation et faire remonter les observations en 

direct. Le problème de la hauteur des containers est de nouveau soulevée (difficile pour les 

personnes ayant des problèmes de dos, accès impossible pour les enfants …). 

Il reste un problème de comportement des habitants en tant que citoyens vis-à-vis du tri. 

 

 



ACTIONS dans Cadre POLITIQUE de la VILLE 

SPECTACLE de NOEL 

Le spectacle était bien, l’ambiance était sympa. Le fait que ce soit ouvert à tous a été apprécié.  

L’hypothèse d’un spectacle pour adultes a été évoquée. 

BILAN Mi-PARCOURS 

Il est important de tenir les temps de début et fin de réunion. 7 personnes présentes à la rencontre 

pour l’évaluation, ce n’est pas beaucoup. 

Pour le bilan avec tous les acteurs :  c’était très long et laborieux… Il a manqué une  phase de 

présentation du budget. Peu d’élus municipaux étaient  présents. 

Demande des membres du conseil citoyen de recevoir le document général de bilan à mi-parcours. 

Hypothèse d’une petite synthèse avec relecture de personnes extérieures qui permettent de mieux 

communiquer. 

CAFE MOBILITE 

Information organisée  par Steredenn sur la plateforme Mobil’rance, la vélo-école de l’association 

Liaison Douces, le parc véhicule, l’auto-école Cap Flo… L’action Mobil Rance permet de lever les 

freins à la mobilité : dépistage des freins à la mobilité, acquisition des bases du code, aide à la mise 

en place du portage financier, apprentissage du vélo ….  

Résumé de Catherine Huet, qui est aussi administratrice à Steredenn: 

 Une 1er étape consiste à  réaliser les freins : psychologique, financier, matériel, connaissances... Ces 

freins sont évalués lors d’une rencontre avec les conseillers mobilité, à l’aide d’un questionnaire 

d’environ 150 questions. Cette rencontre s’effectue sur prescription, car le demandeur doit répondre 

à certains critères.  A partir de la « boite à outils » que représente la plateforme, la personne va être 

orientée vers différents partenaires selon ses besoins. 

Les conseillers trouvent que pour avoir plus de chance de se faire connaitre, il serait bien qu’il y ait 

des « Café Mobilité » plus souvent. Steredenn semble vouloir aller dans ce sens. 

Question du Conseil Citoyen  sur la nature du partenariat avec Cap Flo, autoécole sur le quartier ? 

GESTION des ESPACES VERTS 

Carine Bihan propose un projet de réflexion sur « Chemin piéton dans les espaces verts / Vergers / 

Fauche tardive ou étalé e».  

Elle propose la réalisation d’une visite Diagnostic sur le quartier avec la volonté de mobiliser les 

Espaces verts, l’Agenda 21, des élus et d’autres acteurs dans le cadre d’une cité durable avec la 

gestion différenciée espaces verts. L’association souhaite déposer un projet de vergers derrière les 

immeubles : 2x 200m2 avec une mobilisation des Mordus de la pomme, le tout dans une approche 

agro-écologique. 

Il est nommé par plusieurs membres du conseil citoyen un intérêt et une vigilance à ne pas faire 

concurrence aux démarches des jardins potagers existants. 

Une réunion publique d’information aura lieu le samedi 2 février à 10h, à l’espace Yvonne Jean-

Haffen. 

 



LES PROJETS du CONSEIL CITOYEN 

COMMUNICATION DU CONSEIL CITOYEN 

L‘Arrivée de Claire en tant qu’adulte relais dans le quartier va donner lieu à la production d’un tract 

d’information sur ses missions. Il est proposé que le conseil citoyen puisse communiquer au dos sur 

ses missions, afin d’inciter des habitants à venir.  

Après validation des missions du Conseil Citoyen, le contenu du tract a été validé comme suit : 

Votre quartier vous intéresse ? Rejoignez-nous ! 

Missions du conseil citoyen 

- Faire relais entre les habitants, la mairie et les partenaires 

- Etablir des liens entre les habitants 

- Dynamiser le quartier 

- Rendre acteurs les habitants du quartier 

- Faire ressortir les points forts et points à améliorer du quartier 

Indiquer la fréquence : une réunion par mois environ  

et le lieu :  Espace Yvonne Jean-Haffen, Boulevard d’Exmouth 

L’idée d’une permanence hebdomadaire a été soulevée. Il a été émis l’idée que les membres du 

Conseil citoyen pourrait être présent à ces permanences et relais en l’absence de Claire afin d’assurer 

la durée… A ré-aborder en conseil citoyen 

Pour le moment, la date des conseils citoyens est fixée tous les premiers mardis du mois. 

PRESENCE DE L’ADULTE RELAIS 

Comment sait-on s’il y a quelqu’un dans le bâtiment !  

Un tréteau ou une flamme pour signaler la présence de l’adulte relais, mise à l’extérieur. 

STAGE PREMIERS SECOURS 

Il est proposé deux sessions pouvant chacune accueillir 1 groupe de 10 personnes 

Une piqure de rappel de 2h des gestes qui sauvent est demandée par certains conseillers. 

En ce qui concerne la formation premiers secours proposée : il faut revoir l’amplitude horaire des 

journées en semaine : 9h30/11h30 et 14h/15h30 pour permettre aux parents de récupérer les 

enfants. Il faudrait indiquer l’adresse. 

Afin d’avoir le temps de communiquer  les dates sont  les mardi 5 et jeudi 7 février ou le samedi 16 

février 2019. Il est important que tous les membres du Conseil citoyen communiquent sur ces stages. 

 

APPEL à PROJETS  

Afin de répondre à l’appel à projet politique de la ville, certains membres du conseil citoyens 

proposent de se réunir pour travailler sur des propositions mardi 22 janvier à 18h. Celles-ci seraient 

soumises au conseil le mardi 5 février. 

Participants prévus : Catherine Huet, Denis Patin, Nicolas Bourgneuf, Brigitte Belot, Claudette Lefoul. 

 



PROCHAINES DATES : 

Mardi 22 janvier à 18h30 : Réflexion sur des actions déposées par le Conseil citoyen  

Vendredi 1er févirer :  date limite d’inscription pour le stage secourisme du 5/7 février 

Samedi 2 février à 10h : l’association cité-demain convie  les membres du Conseil Citoyen à sa 

réunion de présentation et d’échange autour du projet de verger , le 2 février 2019 à l’espace Yvonne 

jean  haffen  

Mardi 4 Février à 18h : Conseil citoyen  

Vendredi 8 février date limite d’inscription pour le stage secourisme du samedi 16 février 

Attente date par Dinan Agglomération pour déambulation /  positionnement des zones detri Cité 

Lecuyer 

Mardi 5 Mars : Conseil citoyen avec étude des dossiers déposés dans le cadre Appel à projet 2019. 

 

 

 

 

 


